



► Juan Antonio Coloma, Andrés Chadwick, Jovino Novoa (ya fallecido) y Pablo Longueira, en una antigua imagen.

## Otros “coroneles” de la UDI que han sido cuestionados y las lecciones que sacó el partido

**El exministro Andrés Chadwick** no es la única figura emblemática del gremialismo que ha enfrentado fuertes cuestionamientos por causas judiciales. Antes de él, los extimoneles Jovino Novoa y Pablo Longueira estuvieron en el ojo del huracán: el primero tras haber sido acusado falsamente de pederastia y ambos en el manejo de platas políticas. La defensa institucional de la UDI en esas experiencias hoy es levantada en sectores de la colectividad como un ejemplo de lo que debiera ser el cierre de filas en el caso de Chadwick.

### Pedro Rosas

De cerca han estado mirando los dirigentes históricos de la UDI el devenir del caso Audio, que hoy mantiene en el foco de los cuestionamientos al exministro del Interior Andrés Chadwick. Y es que el también primo hermano del expresidente Sebastián Piñera es uno de los cuatro denominados “coroneles” del gremialismo, quienes en 1983 fundaron la colectividad junto a Jaime Guzmán.

A ese selecto grupo se suman el senador Juan Antonio Coloma, Pablo Longueira y Jovino Novoa, quienes por años lideraron el gremialismo. Por lo mismo, no es sorpresa que en las generaciones antiguas del partido estén pendientes de lo que ocurra con Chadwick, pues no es el primero de los coroneles que debe enfrentar fuertes cuestionamientos públicos, pues junto a él también aparecen Longueira y Novoa, quien falleció en junio de 2021.

El caso de Chadwick –en todo caso– tiene varias diferencias con las crisis que pusieron en el ojo del huracán a Longueira y Novoa. El ex titular del Interior –señalan en la UDI– está en calidad de testigo y en el partido defienden que no hay antecedentes que lo pongan en jaque judicialmente, pese a ello lo cierto es que algunos miran con atención el diseño que ha implementado la directiva del parti-

do, hoy encabezada por el diputado Guillermo Ramírez.

En la tienda algunos están inquietos porque creen que no han cerrado filas con una estrategia clara para defender a uno de sus “más importantes” dirigentes, quien además es uno de los rostros emblemáticos del denominado “piñerismo”.

Chadwick, en el marco del caso Audio, que tiene como principal investigado al abogado Luis Hermosilla –quien es amigo del extitular del Interior y se encuentra en prisión preventiva– ha estado en el centro de la crisis desde que se conoció un audio en el que éste último señalaba supuestos pagos a funcionarios públicos para obtener información privilegiada en noviembre de 2023. Desde entonces, el extitular de Interior ha debido enfrentar un fuerte escrutinio sobre su relación con Hermosilla, toda vez que a medida que avanza el caso se ha develado una intensa red de contactos destinados a influir en fallos y en nombramientos del Poder Judicial.

El propio Chadwick ha realizado gestiones para clientes de Hermosilla –con quien comenzó a compartir oficina luego de su destitución como ministro. Según publicó La Tercera, el exministro se puso en contacto

**SIGUE ►►**